

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 ídem de Cornet, Arcos Núm. 5.—En Madrid, S. G. A. J. Boalé S. y S.

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, 1 peseta. Anuncios y correcciones, precios convencionales.

CRÓNICA GENERAL

FIESTAS

El programa de los actuales festejos religiosos y populares, contiene para el día de mañana, los números siguientes:

Martes 5.—A las cinco de la tarde se celebrarán en la carretera del Temple, carreras de bicicletas, organizadas por la Sociedad «Club velocipédico», y en las que se adjudicarán premios ofrecidos por el Excmo Ayuntamiento, consistentes en una medalla de plata alegórica y un objeto de arte. Una banda de música amenizará este acto.

A las nueve de la noche, tendrá lugar en el Ebro, la hermosa y fantástica «Fiesta veneciana», en la que tomarán parte bandas, orfeones, barcas de todas clases artísticamente iluminadas, disparándose fuegos artificiales, acuáticos y aéreos bajo la inteligente dirección de un acreditado pirotécnico.

Los divinos oficios resultaron ayer solemnes en nuestra Sta. Iglesia Catedral siendo propios de la grandiosidad del día.

Cantóse una misa solemne a grande orquesta, por la Capilla de música, convenientemente reforzada por varios elementos, siendo la ejecución muy ajustada.

El Dr. D. Juan Bta. Benloch, Cura Párroco de los Santos Juanes de Valencia ocupó la Cátedra Sagrada, pronunciando un sermón oportuno y elocuente, en el que ensalzó las virtudes y grandezas de nuestra excelsa Patrona. Fué escuchado con mucho interés.

El Ilmo. Sr. Obispo ofició de Pontifical, asistiendo al acto, entre otras autoridades, una comisión del Ayuntamiento presidida por el Sr. Gobernador civil de la provincia. Hubo inmensa concurrencia de fieles, haciendo gala nuestro pueblo de su religiosidad y de su fé.

Anteanoche en el tren corto llegó a ésta, acompañado de su familia, con objeto de presenciar las actuales fiestas, el Gobernador civil de la provincia señor Luengo. Hospédase en el domicilio del Alcalde don Eduardo Rico.

También llegó el Excmo. Sr. General Gobernador militar de Tarragona, don Francisco Gomez Solano, que se dirigió al domicilio de don Diego de León.

La brillante banda militar del Regimiento infantería de Almansa, obsequió anteanoche a las autoridades con varias serenatas. Se la oyó con mucho gusto, y fué justamente aplaudida.

—Anoche en el Parque hizo también las delicias de nuestro público, ejecutando un programa variado y selecto.

La iluminación eléctrica en nuestro hermoso Parque, fué anteanoche bastante deficiente. Algunos focos se apa-

garon al poco rato de encendidos, y otros oscilaban continuamente. Ignoramos la causa que produjo estos defectos, lo suficiente importantes para quitar efecto y brillantez a aquellos hermosos jardines.

El público en general, se retiró bastante disgustado de tan ameno como espacioso sitio, recordando el gusto y profusión con que fué adornado é iluminado en anteriores años.

Se ha acercado a nuestra Redacción, una comisión de empleados cesantes, rogándonos demos testimonio público de su agradecimiento hacia la primera autoridad de la provincia. Como estaba anunciado, pasó la comisión a ofrecer sus respetos al Sr. Gobernador civil, que se hospeda en casa del señor Alcalde don Eduardo Rico, é hizo al mismo tiempo, conocedor de su triste situación y de sus escasas esperanzas de ver satisfechos sus haberes legítimamente devengados. El Sr. Luengo prometió todo su apoyo para conseguir el fin perseguido, ofreciéndoseles como Gobernador y caballero, y asegurándoles trataría, de acuerdo con el Alcalde, se empezara el pago dentro de la semana próxima, ó la otra a más tardar. Saludó a todos los cesantes en los presentes, saliendo éstos altamente satisfechos de la conferencia.

Procesión

Solemne fué la procesión celebrada ayer tarde en nuestra ciudad, en honor a nuestra excelsa Patrona la Virgen de la cinta.

Llevaba el Pendón principal el Gobernador civil de la provincia señor Luengo, sosteniendo las borlas el Gobernador militar de esta Plaza Sr. de Porras y el Juez de instrucción señor Romero.

Asistieron al religioso acto, el Ilustrísimo Sr. Obispo, clero Catedral, el comandante general de la Provincia Sr. Solano, una comisión del Ayuntamiento, dos músicas de la población y la militar del Regimiento de Almansa, particulares, gremios, Congregaciones, cofrades y capilleres de la Virgen de la Cinta, alumnos de colegios de enseñanza, etc. etc. Cerraba la marcha, la banda de tambores y cornetas, y un piquete de tropa.

Por nuestras principales calles era difícil el tránsito a causa de la aglomeración de gente, mientras la comitiva recorrió la carrera, estando también los balcones y ventanas de las casas, cuajados de personas. No faltaban en ningún sitio las colgaduras propias de los días de gala.

La procesión siguió ayer curso distinto del de los demás años, dirigiéndose desde la calle de la Lonja a las del Temple, Campomanes y San Juan, recorriendo así una buena parte del ensanche.

Al llegar el séquito a la Catedral, se disparó el anunciado ramillete de fuegos artificiales.

Como todos los años, la ciudad ha

aparecido iluminada durante las actuales fiestas.

Algunos establecimientos edificios y localidades se distinguen por el gusto con que exhiben sus adornos, distinguiéndose entre otros, los cafés de los señores Escudero, Jardí, Segarru, la tienda de ferretería del Sr. Nivera, y los locales en donde están instalados el Banco de Tortosa, el Mercado público, y el Palacio de justicia.

Esta noche en el Parque, la banda del Regimiento de Almansa, ejecutará el siguiente

PROGRAMA

- 1.º «Iris», paso doble.
- 2.º Los sobrinos del Capitán Grant, walt.
- 3.º «Gigantes y cabezudos», Fantasía.
- 4.º Bailables de Copelia.
- 5.º Tin tin, Polka de lira.
- 6.º Jota Navarra.

Ayer nos faltó el cambio de nuestro apreciable colega el *Diario de Tarragona*.

Anoche asistió a la función del Teatro del Balneario, con su familia, el señor Gobernador civil de esta provincia.

El concurrido *Centro del Comercio*, dará pasado mañana miércoles, un magnífico baile en sus espaciosos salones, que será amenizado por la brillante banda del regimiento de Almansa.

Dado el entusiasmo que reina entre el elemento joven de dicha recreativa sociedad, el mismo promete verse animadísimo.

Gran número de señoras y señoritas, visitaron ayer la exposición de cintas, destinadas a premios, que la Sociedad Velocipédica tuvo el acierto de exhibir en su espacioso local de la calle del Temple.

Hay variedad de trabajos, algunos muy finos y delicados, y todos en general hechos con un esmero y perfección, que revelan el mérito de las donantes. Se observa en algunos de estos regalos, bordados primorosos.

Debe regresar en el expés de esta tarde a Tarragona, el Gobernador civil de la provincia señor Luengo.

En las corridas de caballos que esta mañana han tenido lugar en la carretera del Temple, han ocurrido algunas lamentables desgracias, en las que mañana nos ocuparemos más detenidamente.

Se nos ha dicho que a causa de haberse desbocado un caballo, un poco más hacia allá del fiato del Temple, ha atropellado a una niña de unos doce años, de Ramolinos, la cual ha muerto, y a dos personas más que se encuentran heridas.

EN EL BALNEARIO

Numerosa ha sido la concurrencia que anteanoche y anoche acudió a este elegante coliseo, particularmente en la noche de ayer, que fueron vendidas todas las localidades.

La compañía de zarzuela que dirige los Sres. Domingo y Fonseca, resulta en conjunto bastante regular, y su labor artística es muy digna de verse y hasta de aplaudirse.

Las bonitas zarzuelas *La Viejecita*, *Agua, azucarillos, y aguardiente*, *El Santo de la Isidra* y *La buena sombra*, (estas tres últimas representadas por primera vez en esta ciudad y muy bien recibidas por el público), han sido las obras representadas, en las cuales la Sra. Miquel que en todas ha jugado el papel de protagonista, nos ha demostrado ser una excelente tiple cómica, que sabe siempre lo que trae entre manos, y muy en particular en los papeles de *rompe y rasga*, y en los que se ha de demostrar pasión y valentía y... circunstancias. Así lo ha reconocido el público tortosense, del que ya ha sabido conquistarse sus simpatías y sus aplausos. La señorita Perejano, es otra tiple que posee una voz fresca y agradable y que canta con mucha afinación y gusto.

La característica Sra. Valle, sabe identificarse con los personajes que representa y dice con mucha facilidad.

El director de escena Sr. Fonseca, posee muchos conocimientos escénicos y dicho está que sabe como se han de soltar las frases, para que produzcan al público el deseado efecto. Su mímica es excelente y sabe caracterizarse muy bien.

El Sr. Friexa, conocido ya de éste público que le aplaudió más de una vez, es lo que se llama un buen tenor cómico en toda la extensión de la palabra, que dice tan bien como canta.

Los Sres. Navarro y Ortiz, aunque recitan mejor que cantan (y esto no quiere decir que canten mal, si no que su voz es poco extensa), son dos artistas muy apreciables, particularmente este último, que tiene lo que se dice, muchas tablas.

El aplaudido maestro, nuestro paisano Sr. Domingo, arrastrando con su inteligente batuta la orquesta y los coros, y sacando a flote las obras.

En fin, repetimos lo dicho; la compañía es muy digna de verse y de aplaudirse.

Un ruego a la empresa: ¿No podrían hacerse los entre actos más cortos y principiarse a la hora anunciada, a fin de que el público no tenga que salir del teatro cerca las dos de la madrugada, como ha sucedido en estas dos últimas noches?

MOREL.

